

## **Bericht des Vorstands der Niederrhein-Akademie e.V.**

Während landauf, landab Ausstellungen und Vortragsreihen zum Gedenken an den Ausbruch des Ersten Weltkriegs vor einhundert Jahren veranstaltet werden, laufen vielerorts in Europa auch schon die Planungen für die Gedenkveranstaltungen zum nächsten historischen Großereignis, dessen wir uns im kommenden Jahr 2015 erinnern werden: Der Wiener Kongress von 1815. Auch die Niederrhein-Akademie/Academie Nederrijn (NAAN) wird dieses Datum zum Anlass nehmen, gemeinsam mit den bewährten Partnern des *Historischen Vereins für Geldern und Umgegend* und des *Limburgs Geschied- en OudheidkundigGenootschap* (Kring Venlo) eine Tagung zum Thema „1815 - 2015. Der nördliche Maas-Rhein-Raum nach dem Wiener Kongress“ zu veranstalten. Namhafte deutsche und niederländische Experten werden die politischen, rechtlichen, kulturellen und sprachlichen Folgen der Beschlüsse des Wiener Kongresses für den Alltag an Niederrhein und Maas beleuchten. Interessierte können sich schon jetzt Samstag, den 12. September 2015 als Termin vormerken; Ort der Tagung wird das BürgerForum in Geldern sein. Alle Mitglieder der NAAN werden frühzeitig die Einladung zu dieser Tagung mit dem genauen Programm erhalten.

Wieder einmal kann an dieser Stelle auch über eine personelle Erweiterung des Komitees der NAAN berichtet werden. Auf seiner Frühjahrsversammlung am 23. Mai 2014 auf Schloss Moyland wurden drei neue Mitglieder ins Komitee gewählt: Prof. Dr. Ralf-Peter Fuchs ist der neue Inhaber der Professur für die Landesgeschichte der Rhein-Maas-Region und Direktor des Instituts für niederrheinische Kulturgeschichte und Regionalentwicklung (InKuR) an der Universität Duisburg-Essen. Er wird durch seine Mitarbeit im Wissenschaftlichen Rat des Komitees neue Akzente im Rahmen der intensiven Zusammenarbeit von NAAN und InKuR setzen. Durch die Wahl von Dr. Bettina Paust, der Künstlerischen Direktorin des Museums Schloss Moyland, und Drs. Bert Thissen, dem Leiter des Stadtarchivs Kleve und Vorsitzenden des Arbeitskreises Niederrheinischer Kommunalarchivare, in das Kuratorium, erhält das NAAN-Komitee in den beiden bisher eher unzureichend vertretenen Bereichen Museum und Archiv eine wertvolle Ergänzung durch zwei ausgewiesene und in der Region Niederrhein aktive Fachleute.

Duisburg-Essen, im Oktober 2014

**Prof. Dr. Heinz Eickmans**  
Vorsitzender der NAAN